
「熊谷市長と未来のお話2009」座談会　参加者意見及び市長コメント概要
■参加者の発表

意見 参加者意見概要 市長コメント概要

1
魅力ある千葉市を作るためには、交通を発展させていく必要があると思います。特に総
武線は新宿と千葉間が各駅停車しかなく非常に不便な状況です。そのため、東京方面の
住民に、千葉市は遠いというイメージを抱かれてしまう原因になっています。

電車の本数を増やしてほしいなどＪＲに対し、話をしていますが、なかなか要望ど
おりにはいかない状況です。

1-1
乗り換えの際に、乗り換えの電車と時間の関係を上手く取り合って、遅れないようにす
る処置をとれば、本数を増やさなくても便利になると思います。

2
バス通学でしたが、時刻どおりバスが来なくて困りました。あと何分でバスが来ると
いった電光掲示板を作るといいです。

東京方面への交通の便もそうですが、市内の交通も緑区や若葉区など、バスの便が
良くないんですよね。バスがあと何分で来るかなど、表示される掲示版があるとと
いいですね。

2-1
緑区や若葉区の市原寄りでは交通の便が悪く、バスもかなり本数が減っています。鉄道
に限らず、バスの本数をもう尐し増やしてほしいと思います。

3
千葉と言えば海なので、ポートタワー周辺を整備して、大人から子どもまで遊べるよう
にしてほしいです。散歩コースの水辺などは水を流すなど、夏には子どもが遊べるよう
にしてほしいです。

私も神戸に住んでいたので、千葉は、港の周辺で遊ぶところがないと感じます。

3-1
ポートパークでも、整備が行き届いている所とそうでない所の差が激しくて、人が行か
ないところはどんどん古くなっていきます。何とかしてほしい。

3-2
ポートパークなど、市内の公園はベンチが尐ないです。ベンチがあるとここに居たい、
おやつを食べよう、喋ろうとか、居心地が全然違うと思うので、小さくてもベンチは大
事だと思います。

4
稲毛高校附属中学校の授業を、他の市立中学校でも受けられるといいです。
それ以前に、高校に入るのに塾に行かなければならない現状があるのですが、高校に入
るための勉強を中学校だけで足りるようにしてほしい。

塾に行くことで、勉強しなくてはという気持ちになるのか、学校と塾では、授業内
容に歴然とした差があるのか、難しいところです。自分は塾に行ったことがないの
で、そのあたりがよくわかりません。中学校や高校の塾事情というものはわかりま
した。

4-1
（自分の学校は）農業高校で、普通教科の比重が低く大学受験も指定校だったので、ど
ちらかと言うと中学校と高校でどれだけ頑張ったかが勝負でした。

4-2
塾に行ってて、入学試験に落ちた人もいっぱいいますし、塾は必要か否かと言うより、
小学校や中学校で自分がどれだけ熱心に取り組んでいるかが大切です。

4-3
志望先の学校が一般と比べ問題が難しく、学校では教えてくれなかったので、塾に行っ
ていました。

4-4
塾に行っている人と、行ってない人で点数の差が開いていたので、皆、塾に行かなくて
はきついんじゃないかなと思います。
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4-5
受験の攻略方法を知りたいとか、私立を受けたいとなると、塾は効果はあると思います
が、自分でやりたいなと思ったら本屋に行って参考書を読むとか、自分の心構えじゃな
いかなと思います。

5
尐子化が問題となっているので、子どもにとっても、親にとってもいい環境ができたら
いいと思います。具体的にはイベントなどに力を入れ、子どもたちが遊べる施設など
を、もっと作るといいです。

6
私はＣＢＴ(※)のこども市長になって良かったと思っています。大人になってもこども
のまちを続けられるように、市役所やＮＰＯが協力をして、より良い千葉市を作ってほ
しいです。

はい、頑張ります。

7
自転車に優しいまちにして欲しい。自転車は二酸化炭素も出さず環境にも優しいし、健
康にもよいので、自転車の専用道を作って、千葉の観光スポットを巡るレンタサイクル
があれば、良いイメージが広がり、千葉市に引っ越そうと思う人が増えると思います。

8

まちづくり推進会議の取組みにより、私の中学校区ではあいさつ運動が広がっていま
す。また、生徒会が中心となり、清掃活動にも意欲的に取り組んでいます。市全体でも
このような活動をして、みんなが仲良く楽しく過せるように、活性化していってほしい
なと思います。

あいさつは、防犯の効果もあり大切です。むしろ、大人が挨拶をしていないのでは
という思いがあります。

8-1
自分からあいさつをするよう心がけることで、次第に大人の人たちもあいさつしてくれ
るようになり、それをきっかけに会話も生まれ、明るいまちになると思います。

学校できちんと教わっているところもあって、子どものほうがあいさつをします
ね。大人から挨拶をされてどう感じますか。困りますか、それともやっぱり嬉しい
ですか。

8-2 嬉しいと思います。自分も社会の一員として認められていると感じます。 確かに、認められる、受け入れられてるって事もありますよね。

8-3
学校周辺や地域の方々に感謝の気持ちをこめて、清掃活動をしています。最初は生徒会
だけでしたが、１月からは年に５回ぐらい、全校生徒の有志でやりたいと思っていま
す。

9
清掃活動をしていると、タバコの吸殻がたくさん落ちています。千葉市では路上喫煙の
禁止地域があると思いますが、もう尐し市民に浸透させるべきではないかと思います。

路上喫煙の禁止地域を明示していますが、なかなか浸透しないところがあり、禁止
地域の拡大や、監視員の増員や過料なども検討しています。

10
朝、通学途中に小学生が車と衝突しそうになったところを見かけました。通学路を確保
して頂けたらなと思います。

通学路の歩道を整備してと、これはその通りだと思います。お金のない中で歩道を
尐しずつ整備していますので、待っていただきたいと思います。

11
自転車に乗って車道を走っていた人が、縁石に頭を打ち、救急車に運ばれたというとこ
ろを見ました。自転車専用レーンを設けた方がいいと思います。

自転車専用レーンの整備を進めていきます。

12 中央公園の電光掲示パネルは、必要ないのではと思います。
必要がないとまでは言い切れませんが、整備にかかる費用に比べ、どの程度の効果
があるか不明ですね。それでも１度利用してみて、何がだめなのかまた意見を下さ
い。
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13
街なかに、駐輪場所が尐ないと思います。あと、学校に行っていて病院坂を通るんです
けど、歩道がなくて、車が来て危ないなと思っています。

千葉駅周辺など、月極めや年間契約の駐輪場がありますが、あれだけでは不足です
か。病院通りのところは歩道が狭いですね。

13-1 千葉駅周辺に、自転車を駐輪するところが尐ないです。お金もかかります。 無料は厳しいです。100円程度は徴収したいです。

14
これから高齢化が深刻化するという話をよく耳にしますが、そういうことが予想される
のであれば、介護や看護に関する情報を、尐し強引にでも、学生や社会人などが受けら
れるような環境がいいと思います。

そうした情報は、介護の問題を事前に考えるきっかけとしてなのか、介護の必要性
が出た場合にすぐに情報がほしいのかどちらですか。

14-1
事前に考えるきっかけとしてです。学生の頃から、老人ホームなどに行き、高齢者の
方々と話をしたり、介護体験をしておく方がいいんじゃないかと思います。

学校で、介護施設に行くところもありますね。

14-2

介護施設への職業体験に参加しましたが、希望者のみの選択制でした。もっと皆が参加
できる形がいいと思います。あと、お茶をたてて、高齢者の方がこぼしてしまっても、
施設職員の方が対応して下さるものですから、結局、体験まではできなかったと感じて
います。あとは、話し相手や買い物のお手伝いくらいで。

介護施設の職業体験は、皆が参加すべきということですね。また、参加するだけや
訪問しただけになってしまい、介護といってもピンと来ないことがあるのですね。

15
緑区に引っ越して驚いたことは、おゆみ野に遊歩道がありまして、季節を感じることが
でき、安全でとても良いと思いました。こうした遊歩道を千葉市全体に普及させたらい
いのではないかと思います。

私もこんなに素晴らしいところがにあったんだと、びっくりしました。

16
千葉市には、これと言った魅力が尐ないと思います。例えば、横浜は今年開港150周年
で、インパクトがあります。千葉市でも自然など、今ある特色を活かして、周知したら
良いと思います。

16-1
緑区や若葉区は、自然がたくさんあります。東京や横浜に比べて、都市部から案外近い
ところにもこんなに自然はたくさんあるんだという事を、活かせるのではないかなと思
います。

17
安全のための標識が尐ないので、標識や注意書きを増やしてほしいです。椿森周辺の、
坂道のある十字路もしくはＴ字路です。

標識が尐ないと感じるわけですね。椿森周辺については、状況を見させてもらいま
す。

18
昭和の森にはアスレチック広場がありますが、老朽化により使えなくなっており、その
まま放置されています。改善してほしいです。あと、昭和の森は、山道とか池の魅力を
活かせていないと感じます。

昭和の森の活用、アスレチックの老朽化の話は、ちょっと調べさせて下さい。

19
シンガポールは、10ｍに１つぐらいごみ箱が置いてあり、ごみが全然落ちていません。
千葉市でも同様のことをやると、ポイ捨てがなくなるのではないかと思います。

ごみ箱が尐ないからごみが増えることはあります。一方で、ごみ箱を置くとごみが
増える面もあり、置かないという選択をしています。ただし、これは議論しなくて
いけない問題です。

20
政令指定都市はだいたい新幹線が通っているので、できれば通してくれると、千葉から
伊豆ぐらいなら電車で行けると思います。

新幹線を通すことはたぶん無理です。莫大なコストがかかり、新幹線を延ばす理由
が立ちません。それ以外に、どう高速鉄道網を作るかという話はあります。

21
きぼーるから見渡す道路で、専用歩道なり、自転車が通れるスペースがほとんどありま
せん。自転車で車道を走ると、気を遣います。幕張には自転車専用道がありますが、あ
あいうところがほしいと思います。
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22

東京ビックサイトや東京国際フォーラムは、近くに商業施設やエンターテイメント施設
があります。一方、幕張メッセは周辺がホテルばかりで、買い物などを楽しむところが
ありません。お台場に行くとそういう施設がたくさんありますが、幕張は、じゃあ帰ろ
うかという感じになります。

幕張メッセは、もう尐し力を入れていかなきゃいけないと思っており、その通りだ
と思います。

23
中学生議会はつまらなかったです。事前に打合せをして、決められた人が決められた発
表をして、原稿を読んで、はい終わりという感じでした。今日のような形だと、すごく
ラフな感じでいいので、もっと自由に話せる形を取り入れたらいいと思います。

中学生議会はこれから変えていこうとしています。

24
自分のクラスでアンケートをしましたが、浦安市には子ども緊急通報装置があり、これ
は信号機の脇などにあり、ボタンを押せば警察や周囲の方へ連絡がいくというもので
す。千葉市にはそういうものが見当たらないので、設置を望みます。

浦安市の状況を調べさせて下さい。

25

中心市街地や幕張など外国人が比較的多い地域でも、日本語と英語の２か国語のみで標
識が表示されています。中国人や韓国人にとってはすごく読みづらく、外国人が仕事を
する際にも不自由だったり、就労にあたっての差別につながるので、標識などはさまざ
まな言語で表示し、活性化を図ってもらいたいと思います。

道路標識は確かに、外国の方に優しくないのは事実です。道路標識ではありません
が、中心市街地に案内板を整備しようとしています。多言語対応は数年かかります
が、そういうものを整備する予定です。

26
行政の有識者会議には、現場で働いている人の意見を取り込むべきと思います。あと、
市役所や区役所は硬いイメージがあるので、一般市民と市役所が一緒にイベントをする
など、よりよい千葉市を作って頂きたいと思います。

学者ばかりでなく、当事者を入れて、現場目線で議論をすべきというのは、その通
りです。イベントは行政主導ではなく、市民と協力してやる必要があります。

27
高校で農業の勉強をしているのですが、千葉市内にも、農業の栽培技術や農業経営を学
べる環境があったらいいと思います。

28
遊歩道周辺など、夜の遅い時間になると人の目が尐なくなり、危ない状況になるので、
もう尐し人の目が届きやすくしてほしいです。

29
自宅のすぐ近所に、ショッピングモールが３ヵ所あります。そんなにたくさんショッピ
ングモールがあっても行かないので、意味があるのか疑問に思います。

ショッピングモールが多過ぎるってのは、これはなかなか難しいです。

30
私の家は、地域の話し合いにより建物の高さ制限をして建てたのですが、その横に、マ
ンションが建ってしまいました。景観を守るためにも、広域で高さ制限をしてもらいた
いです。

高さ制限は、研究しています。

31
千葉市には都市イメージがありません。幕張メッセがあるので、千葉市として何かイベ
ントをやればいいと思います。ゲームやサブカルチャー関連の活動が好きな中高生も多
いので、サブカルチャーを支援すれば、日本、世界に発信できると思います。

これから出てくるサブカルチャーで、ビッグイベントになりそうなものを、今から
メッセで開催すれば、メッセが聖地になりますね。

32
西千葉駅の周辺で駐輪禁止の表示があるところに、商業施設の駐輪場があります。自転
車を駐輪していいのかどうか、わかりません。

具体的にあげてくれてありがとう。難しい問題ですね。

33
緑町中学校の近くのカーブで、横断歩道がなく危ないです。１、２年前に事故があり、
怪我人が出ました。車道と横断歩道をきちんと区別し、安全に歩行者が渡れるようにし
てもらいたいです。

その場所を調べておきます。

34
栄町は、言葉は悪いですが、低俗な店が多く怖いです。千葉駅周辺では、夜になると麻
薬を売ってる人がいるらしいです。規制してもらいたいと思います。

なかなか規制できないところがあります。
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35
道徳の授業で見たビデオでは、ポイ捨てにはルール派とマナー派があり、ルール派は捨
てた人から罰金を取り、マナー派はポイ捨てを辞めましょうと呼びかけをしていまし
た。そういった取組みが必要だと思いますので、市からも言ってほしいと思います。

マナーも大事ですが、過料を取ることも検討しています。

36
地域の人が仲良くなると、いろいろな事に対応できると思うので、地域で行事をやった
り、皆が仲良くなって、楽しく安全に暮せたらいいと思います。

イベントを地域でやって、さらにイベントを通じて地域がつながるような取組みを
増やしていければと思っています。

37
千葉市は政令指定都市ですが、これといった特徴がありません。尐し前にはレッサーパ
ンダがありましたが、宮崎県のように、市長の顔を千葉市の名物にするなどの工夫があ
るといいんじゃないかと思います。

千葉駅前のトピアリーを風太君にするなどして、風太君の千葉市というように、
レッサーパンダ・風太君をもうちょっとアピールする予定です。

38

かつての中国は大気汚染がひどかったのですが、めざましい勢いで改善しています。そ
れと比べると日本は対策のスピードが遅く、そのため、皆が関心を失うという部分もあ
ると思います。千葉市でも、海にものが浮いているとか、悪臭が学校まで漂ってくるこ
とがあります。

環境対策について中国が進んでいるという事実は、認識しています。

39
千葉市は、行政と市民に距離があるように思います。これから、市民が気軽に意見を言
えたり、市民向けの相談など気軽な行政サービスがあるといいです。

行政と市民に距離があることは、一番危惧しているところです。なんとかしたいと
考えており、この座談会もそうした取組みの一環です。行政と市民を近づけないと
いけないと思っています。

40
千葉みなと周辺に、老人ホームが増えてきました。でも、歩道と車道に段差があり、お
年寄りや体の不自由な人は通りにくいと思います。段差を解消をして、暮らしやすい千
葉市になったらいいなと思います。

歩道の段差解消については、毎年、予算をつけて頑張っています。

41
原子力に興味があり、ヘリカル型の熱核融合炉を実現するための研究をしたいと思って
います。関連して、日本人の戦争や原子力の危険性に関する意識の低さが気になってい
ます。

私が就任してから、千葉市は核兵器廃絶を目指す平和市長会議に加入しました。こ
の平和市長会議は、全世界の3,000以上の都市が加入しています。市レベルでやれ
る範囲で頑張っていこうという姿勢です。

42
千葉市のモノレールは、懸垂型としては世界一なので、そこをアピールすべきと思いま
す。千葉市を見下ろして、動物公園などを観光バスのようにアナウンスすれば、面白い
と思います。

モノレールについては、懸垂型世界一のPRや愛称の公募、車内の案内アナウンス
サービスなど工夫が必要です。いずれにしろ、オンリーワンをPRしていきたいと
思っているので、アイディアがあったら寄せて下さい。

43
自転車で花見川沿いを上流に走って行くと、途中でアスファルト舗装がなくなり、砂利
道になり不便です。地球環境への配慮から自転車利用を進めたいので、レンタサイクル
をもっと広げて、駐輪場も増えるといいなと思っています。

花見川のサイクリング道路の話は、われわれも十分認識してます。
それ以外でも自転車道は増やします。頑張ってやりますので、それはご期待下さ
い。

※ＣＢＴ…ドイツ・ミュンヘンで30年以上前に始まった、こどもたちが自分たちで考え、遊びながら創る“こどものまち”の千葉市版の名称。こどもたちは、“まち”の中で、労働や消費、選挙など
の疑似社会を体験する。
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■参加者と市長との意見交換
テーマ：子どもの目線からのまちづくり

意見 参加者意見概要 市長コメント概要

1

千葉市では、４月から子どものまちというイベントを始めました。子どもたちが自分た
ちの力で、市役所や銀行などを作り、働いたり遊んだり、お金を稼いだりして、稼いだ
お金でご飯を食べたりします。それを平成２２年８月にやるんですけど、皆さん興味を
持った方はお願いします。

子どものまちというイベントは、子どもたちに考えるきっかけを与えるイベントで
す。現在も中学生議会などがありますが、もっと定期的に集まって、意見交換する
ような場を作りたいと思っています。そこで、どういう形でやれば、多くの人たち
が参加できるのかと考えています。

2
中学生議会は学校代表として出る場ですが、今日は、個人として意見を言う場です。今
日のようなイメージで、参加者が学校代表として意見を言えるような、そんな感じが良
いと思います。

生徒会長が一堂に会して、学校代表として意見をぶつけ合う場はないですか。

3 生徒会長が一堂に会する場はありません。
日本人が自治を考える最初のきっかけが生徒会だと思います。生徒会の代表が一堂
に会して、まちに対する提案をして、例えば上位者を表彰するなどすれば良いと
思っていますが、どうですか。

4
生徒会は自分の学校のことのみを考えがちです。生徒会代表が一堂に会する場があれ
ば、隣の中学校でどんな違う活動をしているかなど、お互いに情報のやりとりもでき、
中学校以外にも地域との繋がりを考えることができると思います。

大人のまちづくりでもそうですが、他の自治体や団体の優れた事例に触れる場がほ
しいと、言われたことがあります。生徒会も意見交換をする場があると、さらに意
識も上がってやる気にもなると考えます。

5
僕が小学生の頃には、小学校２校、中学校１校で、意見交換する場がありました。他の
学校も含めて、そういう意見交換の場を作れたらいいと思います。

意見交換し合う場がどういう形がよいか意見はありますか。

6
他の学校の話を聞いて、取り入れたり、逆にこちらの良い点を教えるような場が欲しい
です。そうしたことは、生徒個人が面識もない他の学校の生徒会に頼みにくいので、先
生を通して他の学校にかけ合うとか、いろいろ考えられると思います。

生徒会に入っていない方に聞きますが、生徒会にもっと興味や関心を持ってもらう
ためには、今、何が欠けていると思いますか。

7
僕の中学校ではオピニオンボックスというものをやっていますが、それについて生徒会
はどう話しているのか、全然伝わりません。話し合いをしたのであれば、その結果を生
徒一人ひとりに伝える事が、大切だと思います。

8

生徒会は楽で、何も仕事がないという話を聞きました。生徒の代表として、先生と連携
して、生徒の意見を取り入れて学校をより良くするイメージがあったので、がっかりし
ました。生徒の代表として学校の仕事をしているようには見えないので、まず意識の問
題として、しっかりと生徒の代表らしく活動して欲しいです。

生徒会をやっている方、今の発言に対してどうですか。

9
仕事はしています。生徒会の行事、文化祭や生徒会機関紙の作成などです。しかし、考
えていかなくてはならないところもあります。

意見箱はやめて、携帯メールの方が良いと思いますよ。他に、情報の伝達について
どう思いますか。

10 生徒会が何をやっているのか、もう尐し伝えていかなくてはいけないなと思います。
尐し話は戻りますが、子ども議会をやるとしたら、どういう手段がいい、こういう
形で周知したらもっと参加するよとか、そんな話をお願いします。

11
今日のこの集まりは、学校の先生が宣伝してくれたから集まりました。もっと学校に伝
え、学校の先生に興味持って貰えれば、生徒に知らせてくれると思います。

それは、どういう形で知らせて貰えるといいですか。昼休みや放課後、ホームルー
ム、壁への掲示、やり方はいろいろありますが。
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意見 参加者意見概要 市長コメント概要

12
朝の会など、話を全員が聞かなくてはいけない状況で話を仕入れられるのが良いと思い
ます。

なるほど、朝の会ですね。あと、千葉市に関する授業を、社会科の時間に受けた記
憶はあると思いますが、どうでしたか。

13
千葉の書き方とか、あと千葉はこういうのが盛んですとか、グラフを見たりしただけで
した。

今日の午前中にやったような、ワークショップがいいと思いますが、どうですか。

14
小３か小４の時に「わたしたちの千葉市」のような資料が配られましたが、読んでおき
なさいで終わりました。小学生に読ませるのには、文章が長いと思います。

市の文章は確かに長いですね。

15 写真を載せて、読んで楽しいと思えるような、気軽なものがいいと思います。 わかりました。了解です。

テーマ：千葉市の魅力・アピールすべき点
意見 参加者意見概要 市長コメント概要

16 モノレールや動物公園、幕張メッセ。

17
千葉市は農業や酪農が全国で上位であるのに、あまり知られていません。第１次産業で
押していけるといいと思います。

18
そういうこと皆に知られてないところがあります。千葉市は結構凄い、千葉県も凄いみ
たいな感じで進めていったら良いと思います。

なるほど、わかりました。

19
千葉市には独特のブランドが尐ない気がします。千葉と言えばこれだって部分を、作れ
ばいいと思います。

よく探せば、他のまちの人にアピールできるところ、良いところがあると思いま
す。

テーマ：子どもが集う場としての公園
意見 参加者意見概要 市長コメント概要

20
陸橋の下にちょっとした公園がありますが、非常に暗く、夜になるとナトリウムランプ
が点きますが、怖い人がいたりして不衛生かつ物騒です。そういう公園をきちんと安全
に整備してほしいと思います。とにかくもっと明るくしてほしい。

そもそも普段、公園で遊びますか。私は子どもの頃、公園で遊びましたが、今と
違って遊びに制限をかけられていなかったので、ボード遊びなども自由だった気が
します。

21 公園によりますが、幕張の海浜公園は木が多く、木登りをしていました。 あそこはいいですよね。公園に不満はある人はいますか。

22
住民に説明もなく木の伐採をしたり、遊具が危険だからと撤去をしたりすると、だんだ
んそこで遊んでいる子どもたちが、家の中で遊ぶようになってしまい、世界観が狭まっ
てしまいます。住民に説明をして、意見をしっかり取り入れて決めて欲しいです。

23
ボールを使って遊べる場所が減っています。広い球場だと、地域のスポーツチームが
使っていて、すぐ遊べない場合が多いので、そういう場所の利用について情報公開を徹
底した方がよいと思っています。

24
遊具を作ったりするとお金がかかるから、自然を生かした遊び、木登りとかが良いと思
います。そこでイベントを開いて子どもたちを集めたりすればいいと思います。

7



意見 参加者意見概要 市長コメント概要

25
錆びた遊具があるよりは、沼や池があって、そこにザリガニとかいっぱいいたりするほ
うが良いと思います。

26
周りのほとんどが、３０坪ぐらいの小さな公園です。遊具も使えず、子どもたちがボー
ル遊びもできないのが残念で、これから新しい公園を作るときには、もう尐し大きい公
園を作ったら良いと思います。

27
家の近くにある公園は住宅地の中にあり、公園と住宅地とどちらがが先にできたか分か
りませんが、遊んでいると近所の住民がうるさいと言ってきます。

28
うちの周りの公園は、「作りました、あとは勝手にして下さい」という状態です。危険
の回避を重視し過ぎる条例があるなら、それをなくせば、公園が活性化するのではない
かなと思います。

29

中心部は小さな公園ばかりです。近くに花島公園がありますが、大きい公園を１つ作っ
た方が、小さい公園をいっぱい作るよりは、人が集まるし、公共事業にも使えると思い
ます。あと、これから学校の統廃合があると思うので、学校をそのまま公園に活用する
など考えられます。

わかりました。ありがとうございます。

テーマ：市長に聞きたいこと、提案したいこと
意見 参加者意見概要 市長コメント概要

30
図書館関係の経費を増やしてほしいです。中央図書館が好きですが、雑誌がどんどん
減っていきます。雑誌が廃刊になることもありますが、図書館で取らなくなる場合があ
ります。

いろいろ人から同様のことを言われます。なんとか増やしたいと思っていますが、
お金がなくて、一度には増やせません。

31
学校の図書室には、手に取られてない小説もあります。市民開放など、学校と市が連携
してやるといいと思います。

学校の図書室だと、学校教育のためにやってくれと言われます。ただし、そのよう
なご意見は参考となります。

32
ボランティアが必要なイベント自体は、けっこうあると思います。しかし、そういう情
報を手に入れる機会が尐ないです。ボランティア募集の情報をすべて網羅した小冊子が
あれば、それを学校経由で配布してほしいなと思います。

ボランティアをやりたい気持ちはあるのに、情報が尐なくバラバラだという意見が
大人からも出ており、現在、対応を検討しているので、その中で考えていきます。

33
生徒会ですが、一堂に会して情報交換する場を提供してほしいと思います。会長だけで
も集まって、皆で意見交換するだけでも、良くなると思うので、そういう場を設けてほ
しいです。

わかりました。約束します。

34
今回、このように集まり、いろんな意見が出ました。今後、計画に何がが取り入れられ
て、それが実行できたのかできなかったのか、確認する場がほしいと思いました。

出された意見に対し、実際、何が計画に反映されたのかについては、ホームページ
で公開する予定です。今日参加してくれた皆さんに対しては、伝えます。

35
相変わらず交通事故が多いですが、歩行者と自転車を分離しない限り、交通事故をなく
す事はできないと思います。できるところから歩行者と分離してほしい。
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意見 参加者意見概要 市長コメント概要

36
千葉市新総合ビジョンを読みました。ビジョンに書くことは簡単ですが、まだまだ実現
してないこともたくさんあると思います。ビジョンに載せたからには必ず実行してほし
いと思います。

ビジョンに掲載した事業について、行政は実現しようと努力します。だからこそ、
基本計画の策定にも時間をかけるのです。

37
千葉市ではまだないのですが、ソーシャル・ネットワーク・サービス（ＳＮＳ）で、千
葉市について簡単に意見が言い合える場を、作ってほしいと思います。

システムの問題があるので時間はかかると思いますが、市民同士で意見が言い合え
るものは作りたいと考えています。

38
千葉市で劇をやるのですが、人が集まりません。こういう話し合いもそうですが、もっ
と学校で宣伝したらいいと思います。あと、ＣＢＴなどでも。

学校でもっと周知してほしいということですね。それから、ＣＢＴですね。

39
中学生議会について高校生が関われることがあったら、ぜひ参加したいと思いますの
で、情報を周知して下さい。

中学生議会を変えていこう、高校生を入れようという事を考えています。

40
うちの自治会では防犯パトロールをやっていますが、他の地域の子と話をしていたら、
うちはやっていないよということでした。泥棒の話をよく聞くので、ちゃんと呼びかけ
をして、全ての自治会でやってもらいたいと思います。

防犯パトロールは、地域の人たちに手をあげてもらわないとできないところがあ
り、いかに担っていただくかが課題です。

41
市の中心部と郊外で、地域格差があります。例えば、中心部は夜でもとても明るいので
すが、郊外はすごく暗いので、千葉市全体が安全な町になるようにしてほしいです。

わかりました。
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